

se mueve el sector popular

Por MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

● Vasto mosaico de agrupaciones, inexistentes unas, inoperantes otras, formales unas terceras, unas con verdadero contenido político, la Confederación Nacional de Organizaciones Populares es, de alguna manera, el resumidero en el que personajes y grupos que no pudiendo encuadrarse en el sector obrero o en el campesino, se cuelan para hacer política.

En estos días, dos de los organismos que componen la CNOP han cambiado sus mandos. Y ello tiene significación política en esta hora. Se trata de la Federación de Trabajadores al Servicio del Estado y de la Liga de Economistas Revolucionarios. Su importancia es muy dispareja, por supuesto. Pero se trata, al fin y al cabo, de dos posiciones que no conviene descuidar.

La FSTSE, como se sabe, está formada por 44 sindicatos de otras tantas dependencias federales. Suele ocurrir que su líder sea, en el momento de ser elegido, dirigente de un sindicato relevante, fuerte por su número y su tradición política. Esta vez, sin embargo, se ha "destapado" —con la unanimidad de jolgorio que se estila en estos casos— a un miembro del actual comité ejecutivo. Es Salvador Sánchez Vázquez. Fue líder del sindicato del INPI y actualmente es secretario de capacitación administrativa de la FSTSE. Además, es representante de los sindicatos de empleados federales ante el fondo de vivienda del ISSSTE, cuyo director fue también líder burocrático.

En la LER, cuyo dirigente obtiene por el solo hecho de serlo una diputación —así fue con Guillermina Sánchez Meza de Solís y con Salvador Robles Quintero— el nuevo presidente es Carlos Bermúdez Limón, que ya lo fue del Colegio Nacional de Economistas. Aunque siempre se puede alegar que la técnica económica es neutra, uno encuentra dificultades para entender que quien dirigió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado sea líder de los economistas "revolucionarios". Pero, en fin, Bermúdez Limón interpuso entre ambos hechos el de ser director de la PIPSA, en cuyo cargo sucedió al actual secretario de Gobernación, Mario Moya Palencia, ahora presidente del consejo del organismo paraestatal encargado del comercio de papel para periódicos.

La excepción observada en la FSTSE, y la clara filiación del nuevo dirigente de la LER otorgan a estos cambios una importancia distinta de la que usualmente tienen las sucesiones en esos organismos. Por eso habrá que ver con atención lo que en ellos ocurre. ■